

# *Trump-Bolsonaro: 'Y el diablo los une'*

---



Por Nicanor León Cotayo

El periódico The New York Times calificó de asombrosamente parecido a Donald Trump al nuevo presidente de Brasil, Jair Bolsonaro.

Fernando Cutz, exfuncionario de alto rango de la Casa Blanca, fue más concreto al decir que "Trump y Bolsonaro se van a llevar muy bien. Sus personalidades son casi idénticas y con puntos de vista muy similares".

Cutz agregó: "puede que estemos en el umbral de una época dorada para las relaciones".

Dos periodistas del Times, Ernesto Londoño y Shasta Darlington, escribieron este jueves que el entusiasmo de Bolsonaro por estrechar relaciones con Estados Unidos es otra señal de que la política exterior de Brasil sufrirá cambios profundos.

Lo demuestra la grotesca e impopular medida ejecutada de virtualmente expulsar de ese inmenso país a varios miles de médicos cubanos.

Ambos periodistas señalaron la elección de Ernesto Araújo para ministro de Relaciones Exteriores, quien comparte con Bolsonaro su admiración por Trump.

Para asombro de muchos, Araújo, en su blog, ha tildado al cambio climático como una conspiración marxista, y ha elogiado a Trump por combatir el movimiento del 'globalismo' encabezado por China.

Durante entrevistas recientes, Jair Bolsonaro, imitando al presidente de Estados Unidos, insinuó que Brasil podría trasladar su embajada en Tel Aviv hacia Jerusalén, desafiando el sentir de millones de árabes.

Y a la vez, amenazó con la posibilidad de romper relaciones diplomáticas con Cuba.

El Times refiere que los hombres de Bolsonaro llevan a cabo una ofensiva para suavizar su imagen internacional por haber insultado, cuando era legislador, a grupos minoritarios, y alabado a la dictadura neonazi que hubo en ese país.

En una entrevista reciente, el general retirado y su vicepresidente, Hamilton Mourão, dijo a Fox News:

"Nuestro próximo presidente ha sido acusado de muchas cosas, pero les aseguro que es un demócrata".

Observadores comentaron irónicamente que la recomendación vino de muy cerca.

El general se mostró confiado en que las relaciones entre Washington y el gobierno de Brasil "serán más cercanas durante este período".

Uno de sus hijos, Eduardo Bolsonaro, legislador federal, viajará en breve a Estados Unidos con el objetivo de tornar más íntimos los nexos entre ambos países.

The New York Times asegura que el nuevo presidente de Brasil y su hijo recibirán una cálida bienvenida en Washington.

El diario añade que hace poco John Bolton, asesor de seguridad nacional, festejó la elección de Bolsonaro, a quien calificó como 'un líder afín'.

El gobierno de Donald Trump ha expresado la esperanza de que una generación de nuevos dirigentes conservadores en Latinoamérica ayude a Estados Unidos a socavar a gobiernos que no se doblegan a sus dictados.

El recelo de Bolsonaro lo pone en sintonía con el gobierno de Donald Trump, que rechaza la estrategia China de invertir y ofrecer préstamos a economías en desarrollo.

Sin embargo, los analistas señalaron que el presidente de Brasil tendría una capacidad limitada para debilitar los intereses de China en ese país sin enfadar a distritos electorales cruciales que han llegado a depender considerablemente de ese mercado.

The New York Times denuncia que la Casa Blanca y el Departamento de Estado no respondieron a una solicitud de entrevista sobre la perspectiva del gobierno de Trump acerca de la era de Bolsonaro.

**(Tomado de [Cubasi](#))**



**Radio Habana Cuba**